

12. Newsletter - 03.09.2025

Moin . . .

. . . die Sommerpause ist vorbei. Für manche zu lang, für andere zu kurz, aber nötig. Nach Bundestagswahl, Europawahl, vielen neuen Mitgliedern und zwei Landesparteitagen (inkl. Vorstandswahl im Juli) war die Pause verdient. Danke an alle Aktiven und den alten Vorstand für den großen Einsatz.

Gefühlt war danach die Luft ein bisschen raus. Aber nur gefühlt, denn der neue Vorstand hat sich noch während der Sommerpause konstituiert. Das war insofern nötig, weil es nun, nach der Sommerpause, sofort weitergeht. Wie heißt es so schön? Nach der Wahl ist vor der Wahl. 2027 wollen wir in den Landtag einziehen. Dafür werden wir alle Kräfte bündeln müssen.

Was genau heißt das?

Am 9. November wählt Glinde seine*n neue*n Bürgermeister*in ohne Volt-Beteiligung, allerdings wollen fünf Protagonisten Chef*in der Stadtverwaltung werden. Wir, Volt und der Politische Klönschnack Glinde, organisieren vier Tage vorher eine Veranstaltung und fühlen allen auf den Zahn.

Am 16. November wählt Kiel eine*n neue*n Bürgermeister*in, für Volt tritt Viola Ketelsen an. Zu beiden Wahlen weiter unten mehr. Auch noch im November startet unser interner Austausch zum Landtagswahl-Programm. Im Dezember findet der nächste Parteitag statt. Gleich im neuen Jahr wird der 1. Entwurf zur Landtagswahl vorgestellt und unsere Volt SH Academy startet. Damit wollen wir unsere Mitglieder und Kandidierenden fit für den Landtagswahlkampf und für den Landtag machen. Und das ist noch nicht alles. Mehr und ausführlicher in den folgenden Newslettern.

Wie denken wir eigentlich über die stationären und rechtswidrigen Grenzkontrollen?

Für Volt ist klar: Die Einhaltung des Schengen-Abkommens und ein Europa ohne Barrieren sind unverzichtbar. Statt nationaler Symbolpolitik brauchen wir echte europäische Lösungen. Die aktuellen Kontrollen haben keine tragfähige rechtliche Grundlage und sind zugleich ungeeignet, um Schleusungen wirksam einzudämmen. Vor dem Hintergrund des Urteils des Berliner Verwaltungsgerichts zu den Grenzkontrollen fordert Volt Schleswig-Holstein die Abschaffung stationärer Kontrollen und eine grundlegende Neuausrichtung der deutschen Praxis im Umgang mit den Schengen-Grenzen. Gleichzeitig fordert Volt Schleswig-Holstein die Landesregierung auf, ihren Einfluss im Bundesrat und in der Innenministerkonferenz geltend zu machen. Schleswig-Holstein darf die verfassungsrechtlichen Bedenken nicht länger hinnehmen und sollte sich klar gegen eine Symbolpolitik auf Kosten europäischer Freiheiten und rechtsstaatlicher Prinzipien stellen. Der Schengen-Raum ist eine der größten Errungenschaften der Europäischen Union. Sein Schutz beginnt mit dem Respekt vor geltendem Recht.

Bürgermeisterwahl in Kiel

Kiel mutig machen – mit Viola Ketelsen

Am 16. November 2025 wählt Kiel eine neue Oberbürgermeisterin. Volt Kiel tritt mit Viola Ketelsen (31) an, gebürtige Kielerin, Projektmanagerin und Mitgründerin von MITTE Kiel und den Stadtmacherinnen*. Sie steht für eine Stadt, die sozial, nachhaltig und zukunftsorientiert gestaltet wird. Ihr Anspruch: Kiel gemeinsam mit den Menschen entwickeln, offen, transparent und verbunden über Ost- und Westufer hinweg.

Mit ihrer Kandidatur will Viola zeigen: Politik kann pragmatisch handeln, europäisch denken und solidarisch gestalten. Violas Schwerpunkte sind bezahlbarer Wohnraum und eine nachhaltige Stadtentwicklung, eine digitale und bürgernahe Verwaltung, mehr Begegnungsmöglichkeiten gegen Einsamkeit sowie eine innovative Wirtschaft, die Kiel nachhaltig stärkt.

Volt Kiel hat vor einer Woche über das Programm abgestimmt. Im nächsten Newsletter mehr dazu.

Unterstütze unseren Wahlkampf mit einer Spende, vor allem für unsere Plakate, damit wir in Kiel sichtbar werden:

Kontoinhaber: Volt Deutschland Landesverband Schleswig-Holstein

IBAN: DE90 1009 0000 2740 3820 82

Verwendungszweck: Team Kiel, Dein Name & Anschrift (Letzteres für die Spendenbescheinigung)

5,2 Prozent bei der Europawahl in Kiel waren ein starkes Signal. Jetzt wollen wir gemeinsam den nächsten Schritt gehen – für ein mutiges, offenes und europäisches Kiel.

Mach mit und unterstütze unseren Wahlkampf!

In diesem Zusammenhang . . .

. . . ein paar Worte zur Gliner Bürgermeisterwahl. Glinde ist mit rund 19.000 Einwohnern die viertgrößte Gemeinde im Kreis Stormarn. Alle acht Jahre wird dort ein*e neue*r Bürgermeister*in gewählt. Im November ist es wieder soweit. Wir (Volt) und der Politische Klönschnack Glinde organisieren dazu gerade eine Veranstaltung, die auch von uns moderiert wird und im Gliner Bürgerhaus (Stand 01.09. 25) stattfinden soll. Fünf Bürgerinnen und Bürger stellen sich zur Wahl. Drei davon werden von Parteien (CDU, SPD, FDP) unterstützt. Eine*r wird den seit zwei Wahlperioden amtierenden Bürgermeister ablösen, der nicht mehr zur Wahl antritt. Erwartet werden rund 200 interessierte Zuschauende.

Umzug zu Hailo, unsere neue Arbeitsplattform

Workplace ist seit Montag abgeschaltet, unsere interne Kommunikation läuft nun komplett über Hailo, die neue europäische Arbeitsplattform. Bitte registriere dich zeitnah und tritt den Infoboards EUR Europa, DE Deutschland und DE Schleswig-Holstein sowie

dem Hub deines Local Teams bei. Im Infoboard „DE Schleswig-Holstein“ findest du auch das neue SH Wiki, unser zentrales Nachschlagewerk für alle wichtigen Informationen.

Eine Schritt-für-Schritt-Anleitung zum Anlegen deines Accounts gibt es hier:

[Haiilo-Anleitung öffnen](#)

Woran arbeitet der neue Vorstand?

Eine der ersten Maßnahmen des neuen Vorstands war die interne Ausschreibung und anschließende Benennung eines Generalsekretärs – herzlichen Glückwunsch an Christoph Thurner. Er übernimmt die Leitung der Geschäftsstelle, verantwortet Mitgliederaufnahme und Listenpflege, bereitet Vorstandssitzungen vor und nach, koordiniert Materialien und administriert unsere Plattformen. Außerdem wird er den künftig regelmäßigen Klönschnack-Call moderieren.

Immer wieder werden für bestimmte Aufgaben spezielle Kenntnisse oder Ressourcen benötigt. In Anlehnung an die Taskforce Professionalisierung auf Bundesebene wollen wir auch in Schleswig-Holstein systematisch erfassen, welche Talente und Fähigkeiten bereits vorhanden sind und wo wir Verstärkung brauchen. Wenn du mitmachen möchtest, melde dich gerne bei deinen Local Leads oder beim Landesvorstand.

An einem detaillierten Fahrplan bis zur Landtagswahl wurde schon gearbeitet. [Der Entwurf ist intern auf der neuen Arbeitsplattform Haiilo einsehbar.](#)

Einige Termine für die nächsten Wochen

Kiel Infostand OB-Wahl

9. September, 15-16 Uhr

Kiel, Holtenauer Str/Elensredder

19. inter. Naturfilmfestival Green Screen

10.-14. September

Eckernförde

Lübeck Infostand am Stadtteilfest St. Lorenz Süd

20. September, 15- 18 Uhr

Lübeck, Hanseplatz

Kiel Infostand OB-Wahl

27. September, 10-11 Uhr

Kiel, Helmut-Hänsler-Platz

Keine passende Veranstaltung für dich dabei? Noch mehr Events findest du bei uns auf der [Website](#).

Zum Schluss diesmal kein Witz...

... sondern zwei Dinge, die kein intelligenter Mensch macht.

Intelligente Menschen verschwenden keine Zeit mit Negativität

Sie lassen sich nicht von negativen Gedanken oder Menschen beeinflussen, weil sie verstehen, wie sich solche Fehler auf ihr Leben auswirken. Stattdessen setzen sie auf emotionale Intelligenz und Klarheit, um Frust und Hass zu vermeiden. Auch in der Politik.

Hohe Intelligenz hält nicht an der Vergangenheit fest

Intelligente Menschen verstehen, dass die Vergangenheit wertvolle Lektionen bietet, aber sie verweilen nicht darin. Mehr im nächsten Newsletter.

In diesem Sinne eine schöne Zeit bis Oktober.

Bei Fragen und weiteren Rückmeldungen jeglicher Art bitte an communication@voltschleswigholstein.org schreiben.